

Le Message des **EMIRATS**

N° 7 - JANVIER 2006 - PUBLICATION SEMESTRIELLE EDITEE PAR

L'AMBASSADE DES EMIRATS ARABES UNIS EN FRANCE



DISPARITION
de Cheikh Maktoum
Figure Historique des EAU

DOSSIER
Les EAU, pôle d'attraction
financier et commercial

MEDEF - ABU DHABI
Perspectives prometteuses

**PANORAMA
DU CINÉMA ÉMIRIEN**

L'ÉCRITURE AUX ÉMIRATS
Entre tradition et modernité

**BURJ
DUBAÏ**

INTERVIEWS EXCLUSIVES

CHEIKH HAMED BEN ZAYED
Nos stratégies
de développement 2006

CHRISTINE LAGARDE
L'économie émirienne,
une composante régionale
fondamentale

**RENAUD DONNEDIEU
DE VABRES**
Un projet de musée français
aux Émirats

Les Émirats, un pays porteur d'un formidable espoir

Pascal Renouard de Vallière
Conseiller
en relations internationales



De Vallière : "Des valeurs identiques et complémentaires entre l'Europe et les EAU"

LE MESSAGE DES ÉMIRATS

La découverte de l'État des Émirats Arabes Unis, à l'occasion d'un voyage d'affaires que j'y ai effectué il y a presque un an, fut un véritable choc émotionnel pour quelqu'un comme moi, qui suis un habitué de cette partie du monde et que je pensais bien connaître.

Aujourd'hui, les médias ont permis au monde entier de découvrir les images du développement de la Fédération émirienne : des immeubles modernes qui se dressent

quelques-uns des nombreux établissements supérieurs qui font la fierté des Émirats.

Là, j'ai découvert des jeunes gens et des

32

JANVIER 2006

Grâce à l'administration de la présidence du Conseil émirienne, qui m'a aidé dans ce déplacement, j'ai pu prendre pleinement conscience de l'extraordinaire volonté qui fédérait les efforts des sept émirats composant la Fédération, plus particulièrement ceux des trois principaux d'entre eux - Abu Dhabi, Dubaï et Sharjah -, et tendant tous vers un double but : assumer un rôle d'envergure dans l'économie mondiale et occuper une position de premier plan dans le développement régional. Cette double ambition, la Fédération la doit tout d'abord à celui qui, visionnaire et homme d'État, a su comprendre la chance que pouvait donner et la force que pouvait représenter l'union des États et des peuples : je veux bien évidemment parler du grand leader qui a initié cette Fédération et qui l'a présidée durant de longues années, le regretté Cheikh Zayed Ben Sultan Al-Nahyane.

Pour un Européen comme je le suis, on ne peut qu'être sensible au souci qui se perçoit immédiatement dans chaque réalisation et chez chacun des acteurs de ce progrès en marche, de se fonder sur une tradition et une culture fortes pour bâtir un futur meilleur. En cela, Europe et Émirats Arabes Unis ont des valeurs identiques en même temps qu'elles sont complémentaires.

majestueusement face à la mer, s'offrant aux caresses du vent chaud du désert, et qui sont bordés d'espaces verts dont la luxuriance est un défi au climat autant qu'un hommage à la nature; ou bien l'immense voile de cet impressionnant hôtel de Dubaï qu'est Burj Al Arab jaillissant des flots comme pour propulser symboliquement le vaisseau émirien à la conquête de l'avenir. Ce sont des images fortes qui frappent l'imagination et qui s'y prolongent longtemps après qu'on ait quitté le pays.

*Burj Al-Arab est la symbolique
du vaisseau émirien à la
conquête de l'avenir*

Technologies de pointe

Mais ce qui m'a le plus marqué au cours de mon trop bref séjour, c'est ce qui ne se voit pas de l'extérieur et qu'il faut aller chercher au cœur des lieux où se transmet le savoir et s'invente l'avenir : à l'Université Zayed, qui existe depuis 1998, à l'Université des Émirats Arabes Unis d'Al Aïn, ou encore au Collège des Arts et des Sciences de l'Université de Sharjah, pour ne citer que

jeunes filles qui, dans le calme et la sérénité de lieux exceptionnels entièrement dédiés à l'enseignement, sont avides d'acquérir les connaissances les plus approfondies dans les technologies de pointe. On est fasciné par l'ardeur qu'ils déploient au travail et par la fierté évidente qu'ils ressentent et communiquent pour la formation qui leur est dispensée, conscients d'être les acteurs de demain, ceux qui vont poursuivre l'édification des grands projets économiques et qui offriront à leur pays et à ses habitants une vie meilleure. Dans ce cadre, j'ai pris note que les Émirats consacrent d'importants investissements dans le domaine de l'éducation, car ils estiment que, dans une économie de plus en plus mondialisée, l'instruction est un vecteur essentiel de la prospérité.

Pour tout ce que j'ai pu observer et ressentir, je ne peux qu'inciter mes compatriotes, et plus généralement tous les citoyens du monde, à venir aux Émirats pour les visiter, mais aussi pour y investir dans le double champ économique et culturel, afin de participer au formidable espoir dont ce pays est porteur et qui, j'en suis persuadé, ne pourra que les séduire comme j'ai été moi-même séduit. ■